

PEQUEÑA HISTORIA DE LA AME

Lorenzo García de Pedraza

La Asociación Meteorológica Española (A.M.E.), que se fundó en el mes de julio de 1964 cristalizando el entusiasmo de un grupo de profesionales de los organismos periféricos y centrales, llega ya a su adolescencia. Es una "niña bonita" de 15 años con muchas esperanzas e ilusiones por delante, que puede y debe aprovechar los vientos que ahora impulsan a su antiguo tutor: El Servicio Meteorológico Nacional, que pasa a ser el INSTITUTO NACIONAL DE METEOROLOGIA de España, con rango de Dirección General.

Dejemos, pues, de citar los imponderables, los retrasos y los enfados, y dispongámonos a conseguir una Asociación de más talla e incluso a crear un "Club de Amigos de la Meteorología" al que procuremos atraer a figuras destacadas y a profesionales de otras esferas y actividades.

Y hagamos todo lo posible para que cada año que pasa nuestra función exponencial de optimismo y dedicación sea creciente (y no amortiguada).

Pero mientras realizamos nuestra labor de presente con visión de futuro, vamos a resumir también el pasado de la AME compendiando su "climatología" y sus "efemérides".

Los Presidentes

Ingrata tarea la de ser Presidente de una Asociación particular que podía molestar o interferir a un Servicio oficial (y hablo por experiencia). Por eso, es timo que la responsabilidad que compartieron los distin

tos Presidentes y las Juntas de Gobierno, tal vez no hayan sido bien captadas por algunos asociados...

Y como homenaje retrospectivo, citamos los que actuaron como "martillo y yunque" -según las circunstancias- y con sus iniciativas y dedicación fueron llevando adelante nuestra Asociación.

He aquí la lista en orden cronológico:

- 1964 - Sr. ALIA POUS
- 1965-67 - Sr. TAPIA CONTRERAS
- 1968-70 - Sr. LINES ESCARDO
- 1971-72 - Sr. GARCIA DE PEDRAZA
- 1973 - Sr. TAPIA CONTRERAS
- 1974 - Sra. MARTIN BRAVO
- 1975-78 - Sr. SANZ VEGA
- 1978- - Sr. MIRO-GRANADA GELABERT

De su buen hacer, honzadez y dedicación quedan sobradas muestras, tales como: Estímulo a la creación del Cuerpo de Observadores - Creación del Seguro de Vida -- Realización de Jornadas Científicas - Publicación de -- Trabajos - Gestiones e intercambios con compañeros de - provincias - etc....

Su interés y el trabajo y desvelos de las distintas Juntas de Gobierno, así como el de los Vicepresidentes, bien merece que aquí también se les recuerde. Asimismo, a todos aquellos que llevaron las ingratas tareas de Secretaría, Administración y Publicaciones, se les debe - también un elogio y una gratitud.

Las Jornadas Científicas

Tal vez, por lo que han tenido de valor frente al - exterior (sin duda han sido el mejor "escaparate" de -- AME) y por el prestigio que han dado a nuestra Asocia-- ción ante Organismos oficiales y privados, y también -- -¿porqué no decirlo?- por lo que han contribuido como - vínculo y camaradería entre asociados, las Jornadas --- Científicas de AME han sido la realización más importante y consolidada.

Queremos recordar al respecto que se llevan ya realizadas nueve Jornadas, (todas las cuales han constituido una estupenda propaganda compartida y aprovechada -- por los Organismos oficiales del Servicio).

A la brillantez y éxito de cada Jornada contribuyó grandemente la colaboración y dedicación de los compañeros de las provincias donde se realizaron. Para ellos, desde estas líneas, nuestro agradecimiento.

En cuadro adjunto reseñamos las Jornadas Científicas realizadas:

De las Jornadas de Málaga y Tarragona ya se han publicado las comunicaciones presentadas por los oradores. Algunos de ellos: Linés, Medina, Rodríguez Picazo, G. - de Pedraza... han presentado documentadas conferencias

<u>Año</u>	<u>Población y fecha</u>	<u>Tema</u>	<u>Presidente</u>
1969	SALAMANCA (24-25 may.)	"Meteorología y Automatismo"	Sr. LINES
1970	ALICANTE (27-29 nov.)	"Meteorología y Turismo)	Sr. LINES
1971	SANTANDER (5-7 nov.)	"Meteorología y Contaminación"	Sr. LINES
1972	SEVILLA (12-14 may.)	"Meteorología y Transporte Aéreo"	Sr. GARCIA DE PEDRAZA
1973	LOGROÑO (30 may.- 2 jun.)	"Meteorología y Agricultura"	Sr. TAPIA
1974	MALAGA (23-25 may.)	"Meteorología y Navegación Deportiva"	Sra. MARTIN BRAVO
1975	TARRAGONA (30 may.- 1 JUN.)	"La Meteorología en la Historia"	Sr. SANZ VEGA
1976	BADAJOS (12-15 Oct.)	"La Meteorología en la salud"	Sr. SANZ VEGA
1977	CORDOBA (11-15 oct.)	"La Meteorología, la vid y el olivo"	Sr. SANZ VEGA

a muchas de estas Jornadas y se les considera ya entre el grupo de "oradores habituales".

¿Verdad que da gusto poder leer este resumen de logros y éxitos?. De ello la AME y sus "ilustrísimos Presidentes" pueden considerarse orgullosos y satisfechos.

Y los diplomas y obsequios de AME ocupan lugar preferente en vitrinas y despachos de Ayuntamientos y Diputaciones de grandes y nobles ciudades y en Círculos, Aeroclubs y Pabellones.

El Boletín

Desde su número Cero (Agosto de 1964) hasta su número 20 (junio de 1969) el Boletín de AME tuvo carácter trimestral.

Este Boletín fué realizado por quién estas líneas escribe, (con escasez de colaboración y exceso de críticas). La verdad es que ninguno estábamos contestos: sin embargo, iba saliendo...

Desde su número 23 (nº 13 para la segunda época) el Boletín se hizo con carácter semestral, gracias al interés de LINES, cubriéndose así los años 1970 y 1971.

Un intento de mejorar la publicación fué el nº 0 de EOLO (publicación trimestral promovida por AME) en la primavera de 1972; ello nos creó grandes quebraderos de cabeza y notorio quebranto de presupuesto...

Un número para 1973 -dos circulares informativas en 1974 - dos circulares informativas en 1975 - un Boletín abarcando los años 1974-75 y un Boletín para 1976-77 han cerrado el ciclo de evolución de nuestro "malhadado Boletín"...

En fin, ¡ojalá que todo cambie en 1978!. Y que el Boletín tenga colaboraciones de altura y un apoyo veraz por parte de los asociados. Amén.

Otros logros

Sin embargo, hay que decir que AME luchó en todo lo que pudo. Y todos sabemos que pudo poco... Pero fué capaz en sus comienzos de crear un estado de opinión y un estímulo de compañerismo. Como jalones más importantes quisiera citar:

- Estímulo y estado de opinión favorable para la -- creación del Cuerpo de Observadores. Se consiguió.
- Enlazar al "centralista" Madrid con las "apartadas provincias"; se llevó a cabo -en parte- mediante el Boletín, las circulares y Jornadas.
- Se suscribió un Seguro de Vida de cortas posibilidades (acorde con las prestaciones de los asocia-- dos). Hubo y hay grandes dificultades para cubrir los gastos de póliza.
- Se instituyeron y llevaron adelante, sin interrupción, las Jornadas Científicas de la AME. Tal vez el más positivo de los logros.
- Se publicaron las comunicaciones de dos Jornadas (Málaga y Tarragona) y, aunque dando tumbos, se - mantuvo el Boletín.

No es demasiado; pero ahí queda eso. El entusiasmo y la nueva savia podrán hacer mucho más. Pero se debe - pasar de los dichos a los hechos.

Antecedentes

para terminar, y como un homenaje a tiempos pretérijtos, queremos recordar que allá entre 1927 y 1929 funcionó con prestancia y entusiasmo la "Sociedad Española de Meteorología". Esta Sociedad tuvo como Presidente al competente D. Enrique Meseguer y como Vocales destacaban los nombres de Cabrera (D. Blas), de Palacios (D. - Julio), F. Ascarza, Fossi, Sama, Gastardi, Fariña, Fontseré, Vecino,...

Se editaba también una Revista "Anales de la Socie-

dad Meteorológica Española" (bimensual), que publicó -- hasta 16 números con estupendos artículos de Duperier, Doporto, Morán, Junco, Tinoco, Pita, Campa, Miquel, Sama, Lorente, Domingo y Quílez, Nieto, Fontseré, Vecino.

Ella fué pionera (hace cincuenta años) en el tiempo y en las intenciones. Para el futuro es necesario y es preciso un afán de superación. Dejemos a un lado la crítica destructiva y entonemos nuestro grito de estímulo: ¡¡Que se ame a la AME!!

